



ほろろ女

誓いの言葉

- 一、わたしたち商工会女性部は、女性の特性をいかし、地域振興発展のよき協力者であるとともに、推進者となります。
- 一、わたしたち商工会女性部は、商工女性の使命感に徹し、組織活性化の原動力となります。
- 一、わたしたち商工会女性部は、社会一般の福祉の増進に努め、豊かなまちづくりの担い手となります。



全国大会に参加して in 福島 スローガン(想・創・奏)の五十年先に向けて



山梨県商工会女性部連合会会長
原田 重子

昨年は、商工会青年部・女性部設立五十周年と言う記念すべき年でありました。

平成二十三年に発生しました東日本大震災、原発事故、それに伴う風評被害等、既に五年が経過しているにもかかわらず避難生活を余儀なくされている商工会の仲間が多くいます。東日本大震災から一日も早い再生を願い、今年度、商工会青年部・女性部組織化五十周年と全国大会を福島県において開催いたしました。大会スローガンである「想・創・奏」、この三文字をキーワードとして、一文字ずつを表現した三人の青年部・女性部の力強い発表もありました。震災から復興までの道のり、そして今後の展望をもふくめ、実体験も交えての発表でした。その内容を聞いた私は、心が揺すぶられ涙が止まりませんでした。一日も早い復興を心から願いました。

大会となり重みを感じました。大会に参加した本県の女性部員達、私達も頑張らなければと良い刺激を受け、自覚が生まれたいと思います。

また、女性部の部長会議の中では、小規模事業者持続化補助金の話を聞き、申請の方法等の説明受け、女性部員が真摯に関心を寄せていました。また、実際に採択され利用した部員から、商工会女性部に加入していただき、情報が知り得ることができ申請ができたことと有り難く感謝し、部員さん達にもぜひ伝えてほしいと話がありました。商工会会員であり、女性部に加入しているからこそ、知り得ることであります。家に帰って家族と話をしてみようと話す方もいて、このような事でも女性が頑張っている証であると思っています。

今年はとり年です。とり年は、客を取り込める商売繁盛になる年と言われております。

女性部の皆さま、今年も笑顔を忘れず、頑張ってください。

女性経営者等資質向上セミナー

「地域資源活用型商品・サービス開発&地域活性化戦略」

セミナーに参加して

南部町商工会女性部部长 遠藤洋子



九月十五日、株式会社玄の政所利子先生をお招きして、「ブランド開発の意義 地域資源の活用策」「コミュニティビジネスの地域力アップ」「当たり前を見直す地域ブランド」「地域資源の魅力の活性化」「物づくりの再構築」「視座と視点」「メイドインジャパンを強化」「人口減・人をつくる・放棄地再生」などの項目に分けセミナーをしていただきました。これらの一つ一つが心に強く響く言葉でした。



(株)玄 政所利子先生

物づくり、地域作りには「掛け算方式」を使うと良い、と言いながら会場に問いかけが飛び交い、いつしかうなずきながらセミナーに釘付けでした。それは、地域力×（掛ける）「だけ」の工夫・その旬だから、その人だけ、その匠だけの技術、その地域だけ、この量だけ、というだけの掛け算。物づくりは、地域全体をアピールし人の話を聞きながら、どう改善してほしいか？、困った事があつたり、クレームがあるより良い商品開発が生まれる。現在みて、その人が本当に欲しいと思うものをお土産用として作る時代であり、「地域おこし屋さん」「ものづくりやさん」はエンドレスで、品はできたけどこの先どうしたらよいだろう、今できていることをどう捉えたら良いか、小規模なんだけどどうしたら良いのかなど、悩みは多いです。「持続的物づくり」は、身近にある「困った」が全体に広がりビジネスモデルの元になるのではないのか、観光商品化されていないものの発掘、人と人とのつながりで、日常の中で生まれたアイデアやコミュニケーションの場、食育の場等、人を動かし時代のニーズの変化にも機敏に対応する町の便利屋さんとな

り、何より地元の人が、その地域でくつろいでいられる場所、求められる商店街づくりをしていく方法「発地型」人・物・事を主とし・食・人、見た人、行った人など、現地向向いとお客様の口コミ（ツーリズム）が四〜五日で現れる時代です。人口減少、高齢化、耕作放棄地と負の要素など数えきれない現実と向かいつつ、限界集落の空き家をシェアビレッジにしたり、耕作放棄地をレンタルファームとして利用したり、パブリックビジネスの拡大で行政・住民・民間が連携し、逆転の発想から空いている場所をいかに利用していくか、空いているものを残していくか、まさに地域ぐるみで地域ブランドとして活きる街づくりをしていくか、新しく物を建てて使う時代ではなく、現在あるものを活かすを見せる時代です。

ファクトリア・オールジャパン工場こそが観光資源であり、日本の信頼・日本製の人気がピークの時代に来ていて、今はその人が本当に欲しいと思うものをお土産用として作る時代にと変わっています。多様な新鮮な食材とその持ち味を尊重し、栄養バランスに優れた健康的なもの、食事の場で自然な美しさ、季節の移ろいを味わえる地域づくりに心掛けていったらよいのではと、地域資源の底力・足元を見つめ、日本を認めていきましようかと政所先生はお話されました。言葉には言い表せない満足感と私にも何かできるかしら？ないものねだりではなく、ある物探して、物づくり・人づくり、地域づくり、何かをしなければならぬと言った。機会がありましたら、もう一度お聞きしたいと思いました。



平成28年度

提案型事業実施報告

若手後継者等育成事業（提案型事業）は、山梨県商工会連合会が商工会組織を通じて行う広域事業であり、今後の地域づくりと将来の商工会活動の担い手となる女性部の新たな活動を探る提案型の斬新な事業を積極的に支援し、地域中小企業の活性化の促進に資することを目的に実施しています。

平成28年度 提案型事業実施一覧

幹事商工会	実施体制	事業名
甲斐市	甲斐市	「桑の葉を活用した新商品・新メニューの開発」
西桂町	西桂町	和食文化定着調査事業 ～大人から子供まで愛される創作蕎麦料理～
南都留中部	南都留中部	英語でおもてなしPart 2



甲斐市商工会女性部のみなさん



「桑の実ごはん」を甲斐市の市民まつり「わくわくフェスタ」に試食として出品したところ、アンケートの結果上位の成績をいただきました。また、この講習会では、新メニューに加えて桑の実摘み観光でもふるまっています。

甲斐市商工会女性部は、「桑の実摘み観光事業」に関わりながら、提案型事業の採択を受け、甲斐市の特産品である桑を商品化した「葉パウダー」や「桑ジャム」を応用した新しいメニュー作りに取り組みました。

管理栄養士を招いた講習会では、桑の成分や効能について勉強をしてから参加者全員でどのようなメニューが作れるのか話し合いながら「桑の葉パウダー入りミルクプリン」「桑の葉ピザ」「パウンドケーキ」など様々なレシピを考えました。

料理講習会では、参加者が真剣に、また和氣あいと進められ、出来上がった料理をわくわくしながら試食し皆で評価しました。

その中でも驚いたのは桑の実ジャムを入れて炊く炊き込みごはんでした。ジャムなのでとても甘くなってしまうのではないかと不安でした。ところが炊き上がったごはんは、色あいもきれいでお赤飯と見まがえるほどでした。食べてみてもジャムを入れたとは思えないくらいスッキリした味わいでした。

桑の葉等を活用した新メニューの開発

甲斐市商工会女性部副部長 保坂 智子



みんなで新メニューに取り組みます



「レシピ集」



「桑の実ごはん」

定番の人気商品「桑の葉パウダー入り蒸しパン」の改良も行いました。この蒸しパンは時間がたつと色あせてしまう問題がありましたが、くちなしの色素を入れることで改善に繋がることが分かりました。さらに、容器をカップ型の大小に変えたり、粉の量の調整も行いました。

私たちの新メニュー作りの成果を多くの方々を知っていただくためにレシピ集を作りました。メニューは甲斐市商工会のホームページで、レシピ集は甲斐市の図書館など関係機関においてありますので、ぜひ一度手に取ってご覧ください。

創作そば料理コンテストに向けて

西桂町商工会女性部部长 川村 民子

昨年引き続き、今年度も『そば』で作る料理に挑戦しようという事になりました。みなさん、ソバ・そば・蕎麦と書き方がありますが、使い分けを知っていますか？

ソバ：植物や実の段階のもの
蕎麦：店名・地名・山名などの固有名詞
そば：粉あるいは麺等に加工されたものだそうです。

役員会で、この事業に手を挙げる事を確認した時、そばを食するだけでなく、大人から子供まで喜んでもらえる料理を創作して、より多くの人に食べていただけるものを考えてみよう！という事になりました。

会議で、副部长から『全日本創作そば料理コンテスト』があるという話を聞き「それじゃあ参加してみよう」「女性部として『おもてなし』の場に提供できるのではないかな等様々な意見が出ました。昨年は「そば打ち実習」を行い、参加者やその家族にも喜んでもらいました。今年はそのからステップアップです。

そばホカッチャ



さて、コンテストへの参加に応募するにあたり、何を作るか、また何の部門に応募するか悩みました。実習もしました。馴染みのある料理として『ピザ』と『ホカッチャ』を作ることになりました。何をトッピングするかが問題でした。当会女性部では、お祭りへの出

店で『みそおでん』を作っているのので、その味噌を塗ったらどうか、という事になり、塗ってみました。味噌とシラスと鶏のササミ肉。何という事でしょう！最高に美味しかったです。話し合いの結果エントリーした部門は「酒肴」です。

お酒と一緒に食べても合います。もちろん、そのまま子供のおやつでも大丈夫です。腹持ちも良く、味も和のテイストで誰にでも喜ばれると思います。二月十二日当日は、練習の成果を出せるように頑張っています。

この事業をした事で一番良かったと思うのは、参加してくれた方々が自分の手で、そして自宅でこれらの料理が作れるようになったという事です。私達はもう一度練習をして本番に臨みたいと思っています。

《後日談》全日本創作そば料理コンテスト結果「酒肴の部 金賞」を受賞しました。



みんな考えたメニューを実践!!

「おもてなし接客に役立つ英会話講習会 Part 2」

南都留中部商工会女性部部长 河内 晶さ子

私達の富士北麓地域が世界文化遺産に登録されて、四年目を迎えました。年々外国人のお客様が、多くお見えになっていきます。平成二十七年に作製した「指さし英会話集」は、とても好評を得ました。そこで、今年度は「Part 2」として、英語を中心に他の外国語を含めた「指さし英会話集」を作製しようと役員会で提案され、今年度も若手後継者育成事業の採択を受けて講習会を開催いたしました。

講習会は、七月下旬から繁忙期に入る私達の観光地域において、学んだ事を生かしたいとの思いから七月に短期集中させて行いました。講習会は七月十九日・二十日の二日間開催し延べ五十名の部員の参加がありました。

一日目の「英語」講師には、長く高校の英語教師をされていた「重田和美」先生を招き日常の英会話を中心に学習しました。その中で部員さんから「この道案内は覚えておかないちゃー！」また「フリガナを付けてほしい！」など意欲的な意見が聞かれました。

二日目は「中国語」講師には、中国在住経験のある「法村香音子」先生を招き発音練習から始め初歩的な会話を学びました。初めての中国語で部員さんからは、発音発声の難しいけどおもしろいなどの声があり、楽しく学ぶことができました。また、講習会の様子は読売新聞に

英語・中国語を学びました。



た、講習会の様子は読売新聞に載りました。また、作製した人々の顔が見える方がより効果的とのアドバイスもいただきました。私達の写真を載せた「英会話集PART2」になりました。また「英会話集PART2」が欲しいとの声から千部増刷して頂き会員はもとより多くの皆様にも活用して頂きたいと願っています。私達も部員増強運動のために活用しています。二〇一九年ラクビーワールドカップ二〇二〇年オリパラピックに向けて私達も心のこもったおもてなしでお客様を迎え入れていきたいと思っています。

Well Come O MOTENASHI



指さし英会話集完成に向けての作業

しています



甲州市商工会女性部

私達の女性部活動について

甲州市商工会女性部部长 平塚 明美

私達甲州市商工会女性部の主な活動を紹介します。

新緑が眩しい爽やかな春には、県外への日帰り視察研修旅行を行います。先進地視察や、様々な工場見学などを行い見聞を広めています。今年は沼津市を訪れ、歴史的建造物や庭園などを見学しました。車中では仲間との会話も弾み、美味しい昼食や行く先々でのお土産探しも楽しみの一つです。

実り多き秋には地域のイベントに模擬店を出店します。甲府盆地を一望するコースを走るフルツマランソン大会は、全国からランナーが集います。また、「およっちょい祭り」は、市民が心待ちにする地元のお祭りです。どちらも店先でのお客様との交流を一期一会と大切にしています。

10月 「およっちょい祭り」



冬至の頃にはお正月に事業所を彩るアレンジフラワー講習会を開催します。毎年人気の講習会で大勢の部員が参加します。地元の花屋さん数件に順番に講師をお願いして教えて頂きます。お店により花材、生け方にも特徴があり、今年は何んな活花かしらと毎年楽しみにしています。また、一緒に指導を受けているにも関わら



地元ワインについて学びました

ず、完成形は人其々個性があり感性の違いを感じます。その後のお茶会は、持ち寄りのお茶菓子を頂きながら、久しぶりに顔を合わせる部員同士の話に花が咲き、とても賑やかで楽しい時間です。この他にも毎年教養講習会を行います。今年は地元産業のワインについて学び地域への理解を深めました。どこの地域も同じだと思いますが、部員の高齢化や廃業が進み女性部活動に参加する部員も限られてきてしまっています。増強運動のおかげで近年加入した部員もいますが、しかしまだ女性部の活動を知らずに未加入の方が多くいます。知人や友人に声を掛けていただき、ますます部員が増え、女性部員同士の交流が盛んになり、そして皆で協力し合い楽しく活動できる女性部でありたいと願っています。

市川三郷町商工会女性部

私達の女性部活動について

市川三郷町商工会女性部部长 望月 京子

私達商工会女性部は、商工会のついでに事業のPR事業への協力の一環として、地元食材を活用したにんじん羊羹、にんじんジャムを、年三回開催される市川三郷町主催のお祭りで販売しています。

春は四月下旬に開催される『ぼたんの花まつり』、秋は十一月に開催される『はんこ日本一六郷の郷秋まつり』、そして十二月に開催される『のっぴい大塚にんじん収穫祭』への参加で、にんじん羊羹、ジャムの販売を行います。地域と密着した交流事業をしています。どのお祭りも市川三郷町を代表するお祭りです。町内外からたくさんの方が見えて毎年女性部の顔を見に来してくれます。もともとは、にんじん羊羹とジャムのPRを目的としています。お祭りに参加することにより、女性部の交流を図っています。

また、毎年開催している講習会は、ブリザーブドフラワーづくりや、防災の講習会などを行ってききましたが、今年の内容を変え、『頭と体の健康体操』と題し、健康でいるための体と心のバランスを整える楽しい体操をしました。なかなか普段からからだを動かすことが少なく運動不足になりがちなので、たくさんの方の女性部員の人たちが興味をもち参加してくれました。

私達女性部は地域の交流を図りながら、また、地域を学びながら活動を続けています。

今後の課題は、部員の増員が大きな難問でありますが、地域交流を継続し、前進していきたいと考えています。



水陸両用「KABA」に乗りました！

12月 「のっぴい大塚にんじん収穫祭」



こんな活動

丹波山村商工会女性部

鹿カレーコロツケの商品化をめざし

丹波山村商工会女性部部长 橋詰 久美

私たち丹波山村商工会女性部では四年程前から村の特産品作りの一環として「鹿カレーコロツケ」の商品化をめざした取組みを行っています。思い起こせば五年前の春、東京で開催されたB級グルメ大会に青年部が鹿コロツケを出店した事がきっかけでした。丹波で採れた馬鈴薯と言う品種のジャガイモと猟師が捕った鹿肉をコロツケにする！と言う何ともシンプルな発想でしたがとても美味しい「鹿コロツケ」が出来上がりました。

青年部はこのコロツケを「馬鹿旨(ばかうま)コロツケ」と命名し、大会では二日間で千個を完売しました。

その年は女性部がお手伝いとして、次の年は女性部が中心となりコロツケを作りました。私達がコロツケ作りを始めると部員から「鹿肉の風味が気になる」「ソースをかけないで食べたい」「冷めても美味しうしたい」などなど、たくさんの意見が出されました。試行錯誤し、鹿肉はワインで煮込み下味を付け、ジャガイモをカレー風味にした「鹿カレーコロツケ」が出来あがりました。

初めて鹿カレーコロツケの販売をした時は、お客さんの反応が気になって、気になって仕方ありません。買って下さったお客様からは「丹波のジャガイモはホクホクする」「鹿肉の匂い



丹波山村商工会女性部のみなさん



鹿カレーコロツケ ぜひ食べにきて下さい

が気にならない」「カレー味が美味しい」などお褒めの言葉をたくさんいただき、部員一同、ほっと胸をなでおろし喜びを分かち合いました。今年度は八回のイベントに出店することができました。まだまだ改良する点がありますが「味にこだわり、百パーセント手作り」をモットーに鹿カレーコロツケを商品化していきたいです。

女性部が作る鹿カレーコロツケが丹波山の名物となり地域活性化に繋がる事を願い、女性部活動に邁進して行きたいと思っております。

葦崎市商工会女性部

女性部活動について

葦崎市商工会女性部部长 島津 英子

今年度私達葦崎市商工会女性部は、本会全体で部会活動を超えたテーマ別事業の一つとして、「おもてなし」をとりあげ「おもてなしプロジェクト」立ちあげ、おもてなし推進会議を開き商工会部会長を中心にプロジェクトの具体的な進め方について話し合い、まず始めに七月に開催される戦国ヒルクライムに参加する人達へのおもてなしで、葦崎観光パンフレットとヒルクライムポスターを各商店に配布し、おもてなしの意識を高めるため会議参加者と事務局で実施しました。

次に大村博士のノーベル賞受賞をテーマにしたおもてなしで記念になるようなお土産はつくれないかとの意見があり、イベルメクチンをプリントした記念Tシャツはどうかという事でその場ですぐにきまり、葦崎の衣料品組合で製作することになり、十月の市制祭には出来上り販売する事が出来ました。現在各組合の店舗において一枚二、八〇〇円で販売しております。

また葦崎を「おもてなしのまち」にしようと言う事で、本当の「おもてなし」を学びませんかと題しておもてなしセミナーを開催し初級編と中級編を昼と夜の



にしようと言う事で、本当の「おもてなし」を学びませんかと題しておもてなしセミナーを開催し初級編と中級編を昼と夜の



おもてなしセミナー開催

「おもてなし」の認定証を受理することが出来ました。これを機に「おもてなし」について啓蒙活動をさらに進めて行こうと思えます。

※「おもてなし」とは？

「持つて成す」事。表も裏もない厚く待遇する事。それは態度物腰、振舞い、言葉それがすべて含まれている事だそうす。

この心をもつて私たち女性部は「おもてなし」の心で葦崎の良さを発信する事により一人でも多くの人がリピーターとして再び葦崎を訪れることを期待して皆で頑張っています。



「おもてなしエキスパート」認定を受けました！

西桂町
商工会

あつあつの打ちたて

吉田のうどん「肉うどん」



富士山が見える駐車スペースの広い「うどんの駅」です。あつあつの打ちたてのうどんを毎日休日なしで提供しています。「肉汁うどん」は特に人気で、店長おすすめの一品です。是非食べに来てください。お待ちしております。



350円 ~ 810円 (税込)



うどんの駅 (株式会社ツルタ)

住 所：南都留郡西桂町小沼 221-1
電 話：0555-25-3688
F A X：0555-25-3526
E-mail：misako @ kk-tsuruta.jp



山梨市
商工会

特別栽培米コシヒカリ 京の宮御膳

お米作りにハーブを活用した特別栽培米。おいしさ・安全・安心の3拍子を一層高めた最上級の京都丹後コシヒカリです。炊き上がったお米は、キラキラとした輝きを放ち、最初の一口からおいしさが広がります。



玄米 (または精米5kg)
3,920円 (税込)



有限会社ライフショップこうの

住 所：山梨市上神内川 723-1
電 話：0553-22-0328
F A X：0553-22-9070
E-mail：megu38@gmail.com
注文方法：メール、FAX、電話

焼菓子

笛吹ワインの レーズンケーキ

笛吹市
商工会



400円 (税込)



地元の「アジロン」という香り豊かな赤ワインをレーズンにも生地にも使用した贅沢なパウンドケーキです。ワインの香りとクルミの食感をお楽しみ下さい。ちょっとした手土産にも最適です。

パン工房 ぽこ・あ・ぽこ

住 所：笛吹市御坂町夏目原 677-1
電 話：055-261-1510
F A X：055-261-1510
賞味期限：4 日間
注文方法：店頭にて販売 (お電話での注文承ります)

山梨県商工会女性部連合会
セレクション

いっぴん やまなし

県内女性部員の事業所には、多くの魅力ある商品・製品・サービス等がたくさんあります。

今回は、県下女性部より推薦された10事業所をご紹介します。

女性部員事業所の自慢の「いっぴん」をぜひ一度ご賞味、ご利用ください。

(記載してある価格は、平成29年1月末日現在の価格です。)

南アルプス市
商工会

ごぼうと館のハーモニー かりんぴら

生地にごぼうを練り込んだかりんとう饅頭です。外はサクサクで中はしっとりした館が入っていて食べるとごぼうの香りが口いっぱいに広がります。ごぼうと館のハーモニーをお楽しみ下さい。



108円 (税込)

三好堂

住 所：南アルプス市飯野 3702-3
電 話：055-282-2206
F A X：055-282-2206
賞味期限：2 日
注文方法：店頭販売



米粉 100%

米粉のシフォン

北杜市
商工会

米粉100%で無添加のシフォンケーキです。しっとりとして食べやすく、プレーン、紅茶、ココア、抹茶、バナナなどの種類があります。

ホール700円
カット350円 (税込)



焼菓子工房 LECHE

住 所：北杜市小淵沢町上笹尾 3337-3
電 話：0551-36-5666
F A X：0551-36-5666
E-mail：yakigashi_leche@ybb.ne.jp
賞味期限：冬季7日間、夏季4日間
注文方法：電話



ちょっとした幸せ

昭和町
商工会

お好み焼き・モダン焼

ほんのちょっとした幸せは家族と過ごす時。
気の合う仲間と一緒にの時。
でもそんな時おいしいものがあれば、もっと
もっと楽しい気分。
さて伊駒のお好み焼がそんなひとつになれば
とアツイ鉄板が待ってます。



お好み焼き 伊駒

住所：中巨摩郡昭和町上河東 422
電話：055-275-3110
営業時間：11：30～13：30
17：00～23：00 (LO22:00)



豚玉・イカ玉等
580円(税込)～
モダン焼き
650円(税込)～



1個入650円
2個入1,300円
(税込)



中央市
商工会

ぜひ一度ご賞味ください 玉子焼・かしの素

お蕎麦屋さんの昔ながらの甘～い玉子焼になります。
作りたてのあつあつを召し上がりますと、より一層美味しく
感じられます。ぜひ一度ご賞味ください。
蒸し鶏をさっぱりとした醤油ベースのタレで漬け込んだ商品
です。薄くスライスしてそのまま食べてもよし、またご飯に
のせると相性抜群です！

そば処 そば長

住所：甲府市下曾根町 2021
電話：055-266-6618

注文方法：玉子焼→ご来店時、店内でお召し上がりください。
かしの素→店頭またはお電話にて承ります。



登山の後に…

大月市
商工会

シャワールーム / カフェ

登山客が下山後に汗を流せるシャ
ワールームを備えたカフェです。
汗を流したあとコーヒーやビール
で一休み。こだわりの100%牛肉、
無添加、無着色パティを使用した
ハンバーガーが好評です。



AMAYADORIハンバーガー
630円(税込)



AMAYADORI

住所：大月市大月 1-11-15
電話：0554-23-4661
FAX：0554-23-4663
E-mail：tomomi@watanabeshouten.com
営業時間：11：00～21：00
料金：20分500円(使用時間により異なります。)

近隣の木材を使用

道志村
商工会

木のマグネット

デザインに合わせて使用する木材を厳選し、
小さいながらも木目、色あいなど木の持つ
魅力を感じていただけるよう製材から商品
完成までひとつひとつ丁寧に道志村で作っ
ています。
野菜、果物、昆虫、魚、動物など



378円～594円(税込)

株式会社モック犬橋

住所：南都留郡道志村 1719
電話：0554-52-2143
FAX：0554-52-2571
E-mail：mokku-ib@bashi.ocn.ne.jp
注文方法：電話、FAX、メール



逸品
山梨

一筆箋

『かみのこ』 『はなのこ・まめのこ』

身延町
商工会

西嶋和紙を使用した一筆箋 紙の子。
『かみのこ』と『はなのこ・まめのこ』の2種類。
それぞれ2柄各15枚の30枚綴りになっています。
身延町特産の南天、枝豆をイメージしたキャラク
ターの一筆箋を、歴史ある西嶋和紙で作りました。



380円(税込)

山叶製紙株式会社

住所：南巨摩郡身延町西嶋 1152-2
電話：0556-42-2521
FAX：0556-42-2549
注文方法：なかとみ和紙の里にて販売中



平成二十八年年度 関東ブロック商工会 女性部交流研修会に参加して

上野原町商工会女性部部长 辺見 佳子

平成二十八年七月十三日、十四日、千葉県勝浦市、勝浦芸術文化センターにおいて、平成二十八年年度関東ブロック商工会女性部交流研修会が開催されました。

勝浦文化交流センター入り口両脇つばいに、鮮やかなピンクのジャンパーを着た千葉県商工会女性部の大勢のみなさんが出てきてくれ、とても感動しました。オープニングアトラクションは、九十九里大漁師・浜音頭で歓迎をしていただきました。

主張発表大会では、トップバッターに



山梨県代表の中央市商工会 福田陽子さん「女性部活動と地域振興まちづくり」とまチュウのまちづくりは子供たちから」をテーマに、福田さんらしい優しい語り口調で、とまチュウマスコット作りを子供たちへ教える様子、子供たちがわくわくした気持ちで手芸を楽しむ様子、そして、とまチュウがまちづくりに貢献してい

く様子を発表しました。主張発表後は、熱血勝浦タンメン船団の方によるアトラクションが行われ、会場いっぱい笑い声が広がるなど会場を盛り上げていただきました。会場外では、青年部が中心に勝浦タンメンの限定販売があり、私もこの機会にと食べてみました。熱い！辛い！を味わい、とても美味しくいただくことができました。勝浦タンメンの由来は、ご当地の海女さんや漁師さんが寒い海での仕事の後に、冷えた体を温めるメニューとして作られ、今ではご当地ラーメンとなりました。醤油ベースにしたスープに、具材としてラー油や唐辛子で炒めたタマネギと豚ひき肉が入ったインパクトあるラーメンとして、勝浦お薦めの逸品となっています。いよいよ主張発表大会の審査の発表です。各県ともすばらしい発表で順位



をつけがたい内容でした。最優秀賞には、東京都の羽村市商工会女性部の矢部久子さんに決定しました。「女性部活動と地域振興・まちづくり」

もう一度花嫁」をテーマに、女性部活動として、高齢者の方にもう一度花嫁さんになってもらおうと考えた事業です。募集をしたところ、応募者の中に九十二歳のおばあちゃんがいて、九十二歳のおばあちゃんがマークをしてもらい、衣装を着て、写真撮影を行う様子を含めての発表でした。みるみる内に変わっていくおばあちゃんに家族が感動した様子や、企画した女性部へのお礼の言葉にも感動しました。発表はユー

モア交え楽しく、会場全体に笑いと涙が溢れました。その後も年齢幅を広げて募集を行ったそうです。地域を元気にしたい、という思いで女性部が一つになり、地域を盛り上げていく内容でとても良かったです。情報交換会では、各県の女性部が余興を披露し、山梨県からも昨年に続き「スコップ三味線と甲斐の踊り子」を披露し、会場を盛り上げました。各県の女性部の方とも交流でき、有意義な交流研修会となりました。私も地元へ戻り、みなさんの活動を、女性部員に広げたいと思います。



商工会青年部・女性部全国組織化五十周年記念式典及び 第十八回商工会青年部・女性部全国大会（福島大会）

甲州市商工会女性部部长 平塚 明美

平成二十八年十月八日、九日、福島県郡山市のビッグパレットふくしまに於いて、ふるさとを想い、人を創り、未来を奏でる、友よほんとうの空へ、「想・創・奏」、先人から受け継いだふるさとを想い、そして守り、かけがえのないふるさとで人を創り、仲間を創ることを大会スローガンに



大会スローガンに
商工会青年部・女性部全国組織化五十周年記念式典、第十八回青年部・女性部全国大会（福島大会）が開催されました。

本年度は、昭和四十二年に商工会青年部・女性部が全国組織化されて五十周年の記念すべき年にあたり、また、平成二十三年三月十一日に発生した、東日本大震災やそれに伴う原発事故での甚大な被害、あの日から五年八月が経ちますが、未だに厳しい避難生活を余儀なくされている仲間も数多く、計り知れない深い悲しみと憤りは消えることはありません。参加者、青年部、女性部合わせて五千八百八十三名、一日も早い復興再生を強く望み、全国エールを発信する、とても有意義な二日間となりました。一日目は、記念式典と各ブロック十二名の主張発表が行われ、青年部は「青



年部活動と地域振興まちづくり」地域の未来は笑顔の種」をテーマに、先代からかまぼこ作りをして百三十年、震災後、ゼロの状態から十五名の若手チームと得意分野を活かし、みんなで力を合わせた商品作りの様子、都会に出て商品販売を行うなど辛いこともたくさんあったけれど、今では笑顔で事業を続け町おこしに奮闘している姿を発表した、東北・北海道ブロック代表、宮城県南三陸商工会の及川善弥さんに最優秀賞が贈られました。

またNHKにも取り上げてもらうなど、ものづくり・人づくりから女性部員がつながれた良い機会であったことを発表した、九州ブロック代表、渡嘉敷村商工会の国吉佳奈子さんに最優秀賞が贈られました。他ブロック代表の方々も甲乙付けがたい活動をしており、笑顔と活気ある町にしていきたいという思い、活動の様子を感じる事ができました。女性部の交流会では、福島県ならではの華やかなフラダンスやひょうこ踊りが披露され、会場に笑顔が広がっていました。鏡開きの樽酒はとても甘く絶品でした。

女性部は、「女性部活動と地域振興まちづくり」をテーマに、人口七百人の沖縄県渡嘉敷村商工会女性部の四国米でむらさき黒米味噌を試行錯誤しながら作り、離島フェアに出展し、



二日目は、表彰式の前プレゼンテーションが行われ、三名の方が壇上上がり、福島県青年部連合会理事の佐藤健太さんの話の中で、震災後の言葉に

表せないほどの苦しみ・悲しみ、復興への苦勞が手に取るように伝わり、辛い状況の中、一生懸命前向きに歩んできた姿に涙が溢れてきました。商工会の仲間を支えていただき今日がある、また、これからの仲間がいるから共に頑張れるという言葉に共感しました。私たちにもいつ何が起るか分かりませんが、互いに手を取り合い、感謝の心・笑顔忘れず、喜び多く生きがいのある年を重ねていきたいと思っています。行き帰りのバスの中では、部員交流もでき、おしゃべりに花が咲いて、参加された女性部のみなさんの、とてもイキイキ・ハツラツしている笑顔が見ることができ、女性部に入っているだけで味わうことができない、幸せの花びらの一枚であると感じた全国大会でした。



びしょうじょ 美商女図鑑

いきいきと活躍する魅力的な女性部員を紹介します

南都留中部商工会女性部員

「アイビー化粧品 山梨第6販社」
有限会社 ティーツー 河内淡けみ さんにお話を伺ってきました。

富士山が美しく見える山中湖村、南都留中部商工会女性部の河内淡けみさんをご紹介します。

河内淡けみさんは、山梨県の北杜市明野町の出身、山中湖村に嫁ぎ、嫁ぎ先の観光事業として、保養所やテニスクラブや喫茶店のお手伝いをしていました。平成4年にアイビー化粧品と出会い、販売員、営業所を経て、平成14年から販売会社として頑張っている河内淡けみさんにお話を伺いました。

アイビー化粧品をはじめのきっかけは？



生まれた時から右側顔にあざがあり、なんで私だけなんだろう？という気持ちを持ちながら、小学6年生の時からファンデーションを塗り学校に通っていたそうです。お父様は中学校の教諭でしたが、ファンデーションを塗って登校する淡けみさんに何も言わなかったそうです。大人になり、アイビー化粧品を通して色々学ぶ中で、「私もつらかったけど、両親はもっとつらかった」ということに気づいたそうです。

物心ついた頃から肌の悩みを持ち、様々なメーカーの化粧品を試してきました。自分に合う化粧品には出会えませんでした。28歳の時に転機が訪れました。ニキビの酷い従姉妹の肌が綺麗になっていたのです。その化粧品がアイビー化粧品でした。その後、従姉妹からアイビー化粧品の販売の仕事と一緒にしないかと誘われましたが、今まで自分の肌に合う化粧品に出会わずにいた淡けみさんは、直ぐに返事ができませんでした。その後、肌の調子が更に良くなったので、「まずは、他のメーカーと混ぜないでアイビー化粧品を使ってみよう」と思ったそうです。結果が出なかったらやめようと思われ、素顔の写真を取ってから使い始めました。それから10日後、顔のあざが薄くなっていることに気がつきました。この化粧品はスゴイ！と感動したそうです。

愛用者として使い、やはり安く購入したいという思いから会員登録してお得に使い、家族も了承してくれたので、アイビー化粧品の色々な人を育てる研修を受けて行く中で、お客様や仲間の方々ができて、このお仕事をやってみようと思われた淡けみさんは販売員になりました。

仕事をする上で、大切にしていること、こだわりはありますか？



仕事という意識はないのですが、ママなフォローを心がけています。具体的にはご縁のあったお客様には、必ず1日目、3日目、7日目とお電話するか会いに伺うようにしています。相手の可能性を引き出す事。自分で自分を育てられないと人に影響を与えることはできません。だから、フォローすることが大切ですね。

お客様の中には学生時代の友人もいます。「アイビー化粧品の販売をしていなければ、実際なかなか会えないんだなあ」と思うと、化粧品を通して友情も育める、とても良い仕事だとよく思います。

これからも、お客様とのご縁を大切に美しい肌作り、人作り、仲間作りをしていきたいです。



◆プロフィール◆

河内 淡けみ (かわうち たけみ)
I V Y コスメイクス アイビー化粧品山梨第6販社
有限会社 ティーツー
住 所 〒 401-0501
山梨県南都留郡山中湖村 214-7
電 話 0555-62-4609
携 帯 090-3432-0250

お仕事をできて良かったことは？

アイビー化粧品は、開発研究所、工場、物流センターを自社で持ち、安心して安全で結果の出る製品を、お客様に伝え喜んで頂ける仕事であることです。

観光業も人と接して話ができる楽しい仕事ではありませんが、このお仕事は、私が伝えられない限り使ってもらえない、自分の価値を認めて貰える成長させてくれる成りたい自分になれる素敵なお仕事であると思っています。

社会貢献、地域のためにしていることは？

化粧品の販売だけでなく、情報発信をしていく事が、お客様、仲間の皆さんへの利益還元とも思っています。お肌のしくみ美容教室、メイクセミナー、体の外から内から美しく健康にというアイビー化粧品のアルカリイオン水生成器の販売もあり、お水の勉強会を開催しています。

『お水の勉強会を取材させていただきました。淡けみさんのわかりやすい説明と、仕事への熱い思いとお客様への心配りを感じる時間でありました。また、外だけでなく、内から健康でいてほしいと願う思いが伝わってきました。』

商工会女性部に加入したきっかけと関わりについて。

女性部には、義妹が加入していたことから約20年前に加入し、現在は女性部の役員もさせていただいています。郡内3商工会で行われた若手後継者研修の一環として、メイクアップセミナーを開催した時には講師もさせていただき、とても楽しい時間を過ごし、女性部のみなさんと交流でき、喜んでいただき、お役にたてることのできたセミナーで、とても良かったです。

これからの目標は？

信頼してくれるお客様、共に目標を目指す仲間、応援してくれる家族、仕事仲間や先輩に本当に感謝して、年商1億2千万、営業所50カ所を目標に、愛と志を持って、育成や楽しみを見出して、今以上に人との繋がりを大切に、一生、一緒にワクワクできるような、仲間をつくりたい、年齢関係無く明るく楽しくアイビーズ、そしてアイビーファミリーの輪を広げていきます。



商工会女性部「災害対策費（見舞金）」の報告

全国統一「100円積立基金」事業は、自然災害等により被害に見舞われた商工会女性部に対し県女性連を通じて義援金を送ることにより、全国的女性部員が一丸となって、相互扶助を図ることを目的としております。

○取り組み状況

「100円積立基金」取り組み基金額 (平成28年度12月現在)	全 国	9,814,272 円
	山梨県	184,400 円

○災害対策費の拠出状況

平成28年12月現在、以下のとおり拠出しました。なお、平成23年度から3カ年計画で実施しました500円玉募金の一部も充当していますことをご報告いたします。

平成28年4月に発生した熊本地震により被害のあった2県女性連	熊本県女性連 大分県女性連	700,000 円 300,000 円
平成28年8月に発生した台風10号等により被害のあった2県女性連	北海道女性連 岩手県女性連	2,000,000 円 500,000 円
計	4県女性連	3,500,000 円

平成28年熊本地震に係る商工会女性部募金活動報告

全国的女性部員の皆さま方のご協力のもと、昨年4月に発生しました熊本地震の復興支援として、総額約5,000万円もの募金をお寄せいただきました。誠にありがとうございました。ここに復興支援金として送金しましたことをご報告させていただきます。

熊本県女性連	30,000,000 円	6月30日送金
	12,000,000 円	9月16日送金
大分県女性連	1,219,474 円	12月27日送金
	5,000,000 円	6月30日送金
熊本県青連	1,948,411 円	9月16日送金
計	50,167,885 円	

商工会女性部「エコキャップ」回収事業報告

誰でも参加できる身近な「エコ」及び「社会貢献」活動の一環として、今年度もペットボトルのキャップ回収事業（「エコキャップ」回収事業）に取り組みました。エコキャップ運動は、4つのいい事につながります。

1 **小さなキャップでも集めて分ければ資源**
リサイクルして価値ある材料に!

2 **キャップをゴミとして燃やさない**
Co2の削減により地球環境を守ります。

3 **世界の子どもたちを病気から守る**
ワクチン・医療用品などを送ります。

4 **障がい者の仕事の機会を作ります**
キャップ分別・異物除去除などを行います。

今年度の取組で、ポリオワクチンに換算すると約543人分、はしかに換算すると約114人分、BCGIに換算すると約1,551人分のワクチンの購入費などにすることができ、Co2排出量を削減することができました。ご協力ありがとうございました。



	平成28年度	平成27年度	平成26年度	平成23年～25年合計
エコキャップ数量	1,086.2kg	904.4kg	750.7kg	594.1kg
エコキャップ個数	498,032個	393,023個	322,813個	1,072,696個
Co2削減効果	-	-	2.4 t	7.9 t
ワクチン	約543人分(ポリオ)	約443人分(ポリオ)	約376人分	約1,377人

*国民1人あたりの年間のCo2の排出量はおよそ9tです。(2009年度調べ)

ワクチン参考価格一覧

ポリオ(小児まひ)	MMR (はしか、おたふく、三日ばしか)	BCG(結核)
約20円	約114円	約7円
はしか	DPT (ジフテリア、百日咳、破傷風)	五価ワクチン (DPT+B型肝炎+Hib)
約95円	約9円	約175円

*ワクチンの種類により、何人分のワクチンかが変わります。

部員増強運動を実施

本年度も組織強化と帰属意識の高揚を目的に、平成28年9月1日～12月31日までの『県下統一加入促進強化期間』とし、純増3%アップを目標に部員増強運動を実施しました。

強化期間の成果は、新規加入者数31名でしたが脱退者数も多い結果となり、純増者数2名となりました。

なお、強化期間内の成績優秀な女性部とブロックに対して、平成29年度の県女性連通常総会の席上で表彰を行います。

表彰について 平成28年度の表彰 受賞おめでとございます

今年度11月17日に全国大会において表彰が行われ、個人に対して、全国連合会会長表彰の表彰が行われました。

全国商工会連合会会長表彰は以下のとおりとなります。

(敬称略・()内は商工会名)

役員功労者 小宮山 ひろみ (北杜市)
// 若月 英子 (甲斐市)
女性部功労者 島津 英子 (韮崎市)

《編集委員》

委員長 辺 見 佳 子
(県女性連副会長・上野原市)
委員 平 塚 明 美 (甲州市)
漏 田 洋 子 (笛吹市)
望 月 京 子 (市川三郷町)
佐 藤 義 恵 (身延町)
遠 藤 洋 子 (南都留市)
島 津 英 子 (北杜市)
小宮山 ひろみ (北杜市)
有 田 英 子 (中央市)
嶋 田 英 子 (大月市)
山 口 かおる (道志村)
河 内 晶 子 (南都留市)
原 重 子 (県女性連会長)

女性部広報編集委員会 委員長 辺見 佳子

「ほほえみ」の発行にあたり、編集委員の皆さまと関係されました皆さまに、心より御礼申し上げます。

今回の「ほほえみ」の発行が、女性部連合会では、全国商工会女性部連合会では、募金の活動が、力をいただきました。ありがとうございます。

Editor's Voice

編集後記

二〇一六年、さまざまな事があり、天皇陛下が生前即位の意向を示され、また、熊本において四月十日、熊本十七日未明と震度七を観測する地震が、発生し、十月には鳥取県中部を震源とする地震が発生し、この地震が自然災害は、いつどこで起こるかかわりません。全国商工会女性部連合会では、募金の活動が、力をいただきました。ありがとうございます。